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令和３年１２月２４日（金）発行 

令和３年度、本校は地域の豊かな教育資源（人、自然、文化）と出会い、教室の授業とつないで深く学

ぶ教育活動を進めてきました。２学期は、その中軸となる学習がどの学年でも展開されました。この教育

活動を通して子ども達が出会ったのは、地域の教育資源だけではありません。学習の目的や意味を理解

し快く協力してくださる地域の方々の思いや願い、子ども達の笑顔と成長を共に喜んでくださる姿にも出

会うことができました。 

 

今年度の「子どもの成長を見る会」は、昨年に引き続き誌面開催になりました。全児童・生徒数と地域家庭数で配布
します。学校区の子ども達の生き生きとした成長の様子を、どうぞご覧ください。 

 「子どもの成長を見守るまなざし」に包まれて 

教育長室にも招いていただきました。教育長さんは、

研究報告を丁寧に聴いて一人一人に拍手を贈ってくだ

さいました。そして、本や図鑑を読んでよく調べているこ

とを誉めてくださいました。子ども達の達成感に満ちた

誇らしそうな表情がとても印象的でした。 

１２月、３・４年生の「川の学習」のパネルを別海町役場の

ロビーに展示し、多くの町民の皆様に観ていただきました。ご

覧になってくださった町長さんから、「よく研究していますね。

子ども達に直接会って誉めてあげたい。」と声をかけていただ

きました。それで、３・４年生は町長さんを訪ね、川の学習の報

告をしました。子ども達は町長さんに、自分の研究で考察し

たこと、結論として導き出したこと、これから調べたいと思って

いることを一生懸命伝えました。 

町長さんは、一人一人の研究報告を、相槌やコメントを入

れながら一語一語大切に聴いてくださいました。そして、川の

学習が好きだと話す子ども達に、川を大切にすることは農業

だけでなく漁業や水産業にもつながること、連鎖は畑でも起

こること、微生物は酪農業にも係る大事な働きをしているこ

と、この研究をこれからの学習にも生かしてほしいこと、自分

で調べて考えることはとても大切なこと等、多くの視点で話を

してくださいました。広い応接室の大きなソファに座って、子ど

も達は町長さんとの話が尽きず、時間を延長したほどでした。 

 

体験を通して疑問に思ったことを、長い時間をかけて粘り強く探究し、考えて考えて結論を導き出した

子ども達の姿を観てきましたので、その結晶である言葉をしっかり受け止めて、称賛し、エールを贈ってく

ださる大人が多くいらっしゃることに深く感動いたしました。そして、学校が多くの方の「子ども達の成長を

見守る温かいまなざし」に包まれていることを再確認いたしました。 感謝の思いでいっぱいです。 

新しい年も、共に前に進み実り多き年になりますよう、心より祈念いたします。 

川の学習パネル展（役場ロビー） 

 

一人一人が町長さんに研究報告 

応接室で町長さんを囲んで     記念撮影  

教育長さんにも研究報告       記念撮影 


